

Corporation de la Municipalité de La Nation *Comité directeur du patrimoine et de la culture*

Procès-verbal

Numéro de réunion: 2024-04

Type: Comité

Date: 20 juin 2024

Heure: 10:00 a.m.

Lieu: Hôtel de Ville, 958 route 500 ouest, Casselman, Ontario

Préparé par: Julie Langlois-Caisse, Assistante administrative

Présences :

Tim Stewart, Conseiller municipal
Alain Mainville, Conseiller municipal
Guylain Laflèche, Directeur de l'urbanisme
Julie Langlois-Caisse, Assistante administrative
Jeanne Leroux, Directrice Générale de la Bibliothèque municipale
Michel-André Lavergne, Président
Evelyn Levac, Vice-présidente
Denis Gagnon, Membre

1. Ouverture de l'assemblée

Assemblée ouverte à 10h02

2. Adoption de l'ordre du jour

Ordre du jour adopté tel que présenté.

3. Adoption de procès-verbaux

- Procès-verbal de la réunion tenue le 21 mai 2024

Proposé par : Denis Gagnon

Appuyé par : Tim Stewart

Procès-verbal adopté tel que présenté.

4. Sujets

4.1 Collaboration potentielle avec la Bibliothèque

La Directrice générale de la bibliothèque municipale rencontre le comité pour discuter d'une possible collaboration pour établir un inventaire des ouvrages historique ou culturels de La Nation. Chaque succursale a une étagère dédiée à ces ouvrages, classés par village. Monsieur Lavergne va visiter les succursales afin de pouvoir dresser un inventaire de ces ouvrages. Lorsque l'inventaire sera complet nous pourrons le communiquer avec le public et leur demander des recommandations d'autres ouvrages. Le comité suggère d'éventuellement numériser ces ouvrages afin d'en assurer la longévité.

4.2 Murale d'aviation au centre récréatif de St-Isidore, mise à jour sur la réunion de Consultation publique

- Voir notes dans l'attachement « updates from administration »
- Un résident de Limoges a exprimé son opinion comme quoi les fonds de la municipalité ne devraient pas être alloués à la Murale.
- Idée d'ajouter un QR code linking to more information on the mural

Prochaine étape pour communiquer au public :

- Rapport au conseil pour expliquer les résultats de la consultation publique pour déterminer les prochaines étapes

4.3 Dossier "Appel à tous pour les Croix de chemin », mise à jour

Monsieur Lavergne va communiquer avec les gens qui avaient répondu à la publication. Il va dresser une liste, ensuite consulter les gens pour voir s'ils ont plus d'information.

- Il y a une croix de chemin sur la propriété 8 route 600 est

4.4 Dossier « Fromagerie Proulx »

Déoulant du procès-verbal précédent :

- Contacter les travaux publics pour demander des options de site pour installer la plaque

Marc Legault, Directeur des travaux publics, a certains sites en vue qu'il n'a encore pas eu la chance de visiter. Monsieur Legault et Monsieur Laflèche iront voir le site pour évaluer.

Il faut demander la permission au propriétaire pour l'installer sur la propriété.

Contactez Stéphane Sarrazin pour demander son soutien pour notre application auprès de la Fiducie du patrimoine ontarien,

- Tim Stewart va le faire.

Contactez la fromagerie St-Albert pour organiser une présentation pour un partenariat potentiel,

- le Conseil d'administration de la fromagerie est intéressé à supporter la plaque pour 500\$

4.5 Dossier « séchoirs à houblon »

Déoulant du procès-verbal précédent :

- Contacter Molson et OMAFRA pour une subvention,
 - Serait fait à une étape subséquente du projet.
 - Tim travaille sur le dossier afin que quelqu'un vienne évaluer la bâtisse.

4.6 Élection du président et vice-président du comité

En attente de recrutement de nouveaux membres.

4.7 Recrutement de membres pour les comités, mise à jour

L'annonce a été publiée. La date limite pour les soumissions est le 3 juillet. Nous allons ramener les résultats devant le comité pour qu'ils les reçoivent officiellement et faire une sélection.

En attendant Monsieur Edgard Pommerville est intéressé à se joindre. Il peut venir assister à des rencontres pour voir comment se passe nos rencontres.

4.8 Loi sur l'accès à l'information municipale et la protection de la vie privée, mise à jour

Aimée a envoyé toute l'information nécessaire par courriel aux membres du comité.

4.9 Finances, budget et remboursement de dépenses

Aimée a proposé un budget lousse et une façon de fonctionner. Julie va envoyer l'information au comité. La politique, la feuille Excel ainsi que l'ébauche de budget.

Rapport au conseil pour la session budgétaire.

5. Varia

5.1 Lancement de livre

Samedi le 22 juin à 10h, Succursale de St-Isidore l'auteure est ordinaire de fournier, l'histoire se passe à fournier, Parle de plusieurs générations

Titre : Le poids de l'art par

Auteur : Cécile Charbonneau

5.2 Idées

- Site web section dans le genre, saviez-vous que,
- infolettre aussi?
- Soirées avec un raconteur local

Inviter Amélie à la prochaine rencontre?

6. Prochaine réunion

À déterminer

7. Ajournement

Updates from Administration – Heritage and Culture Steering Committee

Budget

Budget 2024, \$10,000.00

- Capital Project (Plaque fromagerie Proulx): \$7,000
- Supplies (books, photocopies): \$2,000
- Travel and accommodation: \$1,000

Budget 2025

- If the committee receives grants for the plaque, the Committee may submit a request to Council to transfer the \$7,000 to 2025 to cover other capital projects.

2024-2026 Goals

- The Administration proposes to the Committee to set goals and objectives it would like to achieve for the remainder of term. This will help committee plan budget requests to Council.

St-Isidore Mural

The Recreation Department and the Clerk's Office organized a public consultation session regarding the murals at the St-Isidore Recreation Centre.

Notes from Public Consultation Meeting

- 2 members of the public assisted the meeting;
- Their main interest was the 2004 mural, commissioned for the village's 125th anniversary;
- M. Pascal Laviolette is willing to help us with the rental of equipment to do the repairs when the time comes.
- For the aviation mural: they liked the idea of the picture on a 4' by 8' with a description of its history;
- The idea of asking residents to raise funds for the mural is not feasible, considering the other fundraisers for the area this year.